



HANDELSKAMMER UND ARBEITGEBERVEREINIGUNG WINTERTHUR

PROTOKOLL der Vorstandssitzung vom 3. September 2019, 16.00 Uhr, Handelskammer und Arbeitgebervereinigung Winterthur, Schwalmenackerstrasse 4, 8400 Winterthur

Vorsitz:	Thomas Anwander
Anwesend:	Julia Bhend, Thomas Kärcher, Gregor Knoblauch, Andreas Koller, Marco Rohrer, Regula Schenkel-Luthiger, Truls Toggenburger, Dominik Uhlmann, Bernhard Weber
Entschuldigt:	René Guthauser, Christoph Ladner,
Protokoll:	Ralph Peterli
Traktanden:	gemäss nachstehenden Titeln

1. Begrüssung

Thomas Anwander begrüsst zur Sitzung.

2. Protokolle und Pendenzenliste

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 11. Juni 2019 wird genehmigt und verdankt. Die protokollierten Pendenzen sind erledigt oder heute traktandiert.

3. Vorstand

Sitzungskalender 2020

Die vorgeschlagenen Termine werden genehmigt. Am 8. September findet die Sitzung um 16 Uhr statt mit anschliessendem Partneranlass.

Update Clusterdiskussion

Seit der letzten Vorstandssitzung hat sich die Arbeitsgruppe von HoW, TP und HAW getroffen und im Sinne der HAW folgende Cluster zur Weiterbearbeitung verabschiedet: Smart Health, Smart Machines, Smart Energy. Übergeordnetes Ziel ist das Schaffen von Arbeitsplätzen und Erzielen von Steuersubstrat.

Jede der Organisationen vertieft und leitet einen Cluster und steuert dort CHF 10'000 zum Start der Initiative bei. Die HAW ist für den Cluster Smart Machines zuständig und hat mit Peter Anderegg einen Sachverständigen gefunden, welcher Smart Machines vorantreiben wird. TPW ist für Smart Energie und HOW für Smart Health zuständig. Inhaltliche und prozessuale Details werden nun weiter konkretisiert. Wir werden für den Cluster Smart Machines bis Ende Jahr Teil- und Folgeziele festlegen, so dass wir ‚rasch‘ im 2020 greifbare Resultate vorweisen können. Die anderen Clusterverantwortlichen werden sich vergleichbar organisieren.

4. **Geschäftsstelle**

Info aus der Geschäftsstelle

Das Tagesgeschäft läuft noch immer sehr gut. Nach einem ruhigeren Juli hat das Geschäft nach den Sommerferien wieder stark angezogen. Der Finanzbericht per 31.7.2019 gibt Auskunft über den hohen Arbeitsaufwand in Sachen Beglaubigungen und Carnet ATA. Eine erste Hochrechnung lässt ein finanziell erfreuliches Jahresergebnis erwarten.

Ein Teil der Mittel lässt sich verwenden/zurückstellen für den anstehenden Ressourcenausbau bzw. technische Erneuerung (ERP). Als Sofortmassnahme wird Mirjam Giarrizzo eine Export-Ausbildung absolvieren. Die technische Evaluierung wurde fortgesetzt. Eine Einführung wird nicht mehr 2019 stattfinden.

Gemäss Bericht haben sich die Anlagen der HAW erfreulich entwickelt. Das Portfolio ist jederzeit im Rahmen der Strategischen Asset Allocation investiert. In Zeiten schwieriger werdender Märkte sollten unnötige Kosten verhindert werden. Die Finanzkommission stellt deshalb den Antrag, künftig auch in Direktanlagen (nicht nur in Fonds) investieren zu können. Truls Toggenburger regt an, dass wir in Direktanlagen eine Buy & Hold-Strategie wählen und nicht beginnen ein Stock Picking zu betreiben. Der Antrag wird einstimmig gutgeheissen.

Die Nutzungsraten der HAW-Webseite sind weiter im Steigen. Mittlerweile haben wir mehr als 900 Nutzer pro Monat. Im Moment sind die Klima-Artikel die mit Abstand am meisten gelesenen Beiträge. Die beiden mit je CHF 25 beworbenen Artikel von Toggenburger bzw. Maag Recycling haben 5'200 bzw. 3'000 Personen erreicht, der Aufruf zur Steuerabstimmung immerhin über 1'200. Ferner konnten mehrere Banner und Publireportagen platziert werden.

Die HAW machte auch einen Aufruf für die Spendenkampagne des Swiss Science Center Technorama. Thomas Anwander und Ralph Peterli beantragen einen Beitrag von CHF 3'000 zu Gunsten des Projektes (Baum, Parkfläche oder Wunderbrücke). Der Vorstand genehmigt einstimmig einen Beitrag von CHF 3000.- für die Wunderbrücke.

Von den diversen besuchten Sitzungen des Arbeitgeberverbandes bzw. economiesuisse gibt es nichts Besonderes zu berichten. Wichtige Themen werden laufend via Webseite verbreitet.

Strategisch relevant ist das Ansinnen des SECO, das Beglaubigungswesen zu vereinfachen und digitalisieren. Im Moment ist die Situation (Zuständigkeiten, Inhalte) allerdings noch verfahren.

Mutationen Mitglieder

Seit letzter Sitzung sind folgende Mitglieder aufgenommen worden. Beide haben sich aus eigenem Antrieb bei der HAW gemeldet.

- Okey AG
- Amada Swiss GmbH

Bei Winterthur Instruments AG fand eine Umfirmierung statt. Neu heisst das Unternehmen Coatmaster AG.

Hängig ist eine Anfrage von Regus, die sich auch via Web gemeldet haben.

5. Ressorts

Politik

Das Resultat der Stadtratswahlen mussten wir zur Kenntnis nehmen. Bei der Parkierungsverordnung und der Gemeindeordnung haben wir eine Stellungnahme eingereicht.

PPVO

Die PPVO ist jetzt in der heissen Phase in der BBK. Es scheint, dass der Vorschlag der BBK akzeptabel werden wird. Allerdings muss damit gerechnet werden, dass in Neuhegi ein Gebiet von der Zone 3 in die Zone 2 umgeteilt wird. Die Bestandesgarantie ist umstritten, da v.a. die kantonale Regelung übergeordnet Gültigkeit hat. Wir werden nach der Debatte im Grossen Gemeinderat entscheiden, ob die neue PPVO für uns akzeptabel ist oder allenfalls das Referendum ergriffen werden soll und wenn ja mit wem und in welcher Form.

Arbeitgeberbelange

Aktuelles

Es fand keine Sitzung statt.

Wirtschaft

Technopark

Der Technopark soll ein Platzangebot ausserhalb des TP erhalten haben. Wichtig ist, dass der Entrepreneur Club und der TP weiter kurzgeschlossen bleiben.

House of Winterthur

Nebst den Informationen zur Clusterstrategie gibt es nichts Wesentliches zu berichten. Diese Woche erfolgte die Ausschreibung zum Stellenschafferpreis 2019.

Die Ausgestaltung der neuen Mitgliederbeitragsordnung wird für 2020 erwartet. Es wird darauf hingewiesen, dass jetzt die Budgets für 2020 erstellt werden und es sehr hilfreich wäre, wenn die neue Mitgliederbeitragsordnung rasch veröffentlicht wird, damit dies in den Budgetierungen berücksichtigt werden kann, da die meisten Firmen und Organisationen für 2020 bis jetzt noch keine Zusagen gemacht haben.

Wirtschaftswochen

Die Vorbereitungen fürs Rychenberg und Büelrain laufen. Für den Fachlehreranlass wird noch ein Speaker gesucht. Gregor Knoblauch äussert eine Idee (Patrouille Suisse).

6. Diverses / Termine

Regula Schenkel berichtet über ihre Eindrücke des heutigen Swiss Green Economic Forum in Winterthur und des gestrigen Anlasses ‚Digitale Schweiz‘. In der Diskussion zeigt sich eine gewisse Diskrepanz zwischen dem Wunsch nach offenen Daten und politischen Hürden dagegen.

Thomas Anwander berichtet, dass er neu im Vorstand der Joint Chamber of Commerce (JCC) vertreten ist.

Am 20.9.2019 findet die Startup Night statt, die Vorstandsmitglieder sind eingeladen diese Veranstaltung zu besuchen. Ralph Peterli stellt sicher, dass die Präsenz der HAW genügend sichtbar ist.

Termine

20.09.2019	Startup-Night
19.11.2019	Herbstversammlung bei PAWI; Referent: Andreas Keller, PAWI
03.12.2019	Vorstandssitzung HAW
23.-28.03.2020	Informatiktage 2020
12.05.2020	Generalversammlung HAW, Referent Peter Grünenfelder, Direktor Avenir Suisse
05.11.2020	Herbstversammlung HAW bei Büro Schoch Werkhaus AG

Der Präsident schliesst die Sitzung um 17 Uhr.

Winterthur, 3. September 2019

Der Protokollführer:

Dr. Ralph Peterli

Pendenzen

Termin	Wer	Was	erl.
Laufend	Vorstand	Vorschläge bzw. Anwerbung Neumitglieder, sowie Beiträge für die News an GS melden	
asap	R. Peterli /GS	Sponsoring CHF 3'000 an Technorama	
20.09.2019	R. Peterli	HAW Auftritt an Startup Night	
Frühling 2020	R. Peterli	Einführung ERP	
Frühling 2020	T. Anwander	Diskussionspapier Immobilien	

+